

日本経済新聞

2013年(平成25年)12月29日(日曜日)



遅かったかもしれない。
今、ようやく、私は冷えた
頭で、「この人の言葉を読む
ことができるようになっ
た。福島を故郷として持つ、
和合亮一の『廢炉詩篇』。
臆病な詩の世界では、震災
後、この詩人に取り扱
い注意のラベルが張られた
印象もある。しかし本詩集
の言葉は圧倒的だ。崩壊後
の押し黙った、終わりも
せず始まりもない現実の

詩

詩人 小池 昌代

①廃炉詩篇 和合亮一著
(思潮社・2000円)

②闇風呂 細見和之著
(澤標・1800円)
③ぴーたらびーと 細田傳造著
(書肆山田・2500円)

現実刻む圧倒的な言葉

物量感を、優れた喻で刻み
つける。書くべき宿命を言
葉に感じた。若すぎない若
さを持つ人だけが、為すこ
とのできる仕事である。

ボールペンを
落とすだろう。読み手の
肉体に、次々打ち込まれる
言葉すなわち存在の、混乱
い。「深夜に大型バスが

のどこかで 肉体に、次々打ち込まれる
言葉すなわち存在の、混乱
い。「深夜に大型バスが

るから」、「ききみは頭
のどこかで ボールペンを
落とすだろう」。読み手の
肉体に、次々打ち込まれる
言葉すなわち存在の、混乱
い。「深夜に大型バスが

るから」、「ききみは頭
のどこかで ボールペンを
落とすだろう」。読み手の
肉体に、次々打ち込まれる
言葉すなわち存在の、混乱
い。「深夜に大型バスが

るから」、「ききみは頭
のどこかで ボールペンを
落とすだろう」。読み手の
肉体に、次々打ち込まれる
言葉すなわち存在の、混乱
い。「深夜に大型バスが

氣という名で置き換えて、他
の読者と共有したい。
今年出た、多くの詩集に
死者たちの存在がゆらめい
今までの細見の詩には、あ
まりなかったものだ。「父
の詩」という一編には、「父
の生涯のなかのただ一行の
詩」として「暮らしの家具
センター細見」という看板
の文字が書き付けられている
細田傳造の第2詩集「ぴー
たらびーと」もまた、
さりげなさのなかに、鉛の
ユーモアに包まれた柔かな
顔つきながら、一編一編が
「傷」のかさぶた。めぐれ
ば血が透けて見える。「お
わいのおかし」と言わせら
れた幼き日の記憶、女性へ
の恩恵。出自に関わる泣き
笑いの裂け目を、静かな怒
りと哀しみが渡る。細見と
細田、2人に共通するのは、
日本語を相対化する眼差し
を持つていることだ。詩に
書かれた内容ばかりでなく、
日本語そのものに読者の
意識を向かわせる。

「ベットと織機」の新井

高子は、桐生の織物工場に
生まれたようだ。はじける
言葉、群馬弁が、工場さな
がら、織り上げられていく。
そこから見えている風土と
人。女工さんや織り子たち
。「東電が、ユニクロ着
込んで」さあ、どうする。
艶やか、特異な詩集である。
松浦寿輝『afterward』
には、自我の消えた、ゆる
やかな言葉の流れがあつ
た。この詩人の言葉に以前
感じた「壁」のようなもの
が溶解している。内側の結
晶よりも外部への流れと漫
た。この詩人の言葉に以前
透が選ばれている。「ん
げんとはそんないびつな動
差しが心にしみた。

日本語を相対化する眼差し